

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXI.—Número 7.740

Segovia.—Jueves 26 de Febrero de 1931

Correspondencia: Apartado núm. 11

INFORMACIONES COMENTADAS

Otra vez la amenaza de guerra en el Mediterráneo

Por DIONISIO PÉREZ

No se dirá que ahora se trata de novedades periodísticas ni de fantasmas de enredadores. En el Senado francés se ha reunido la Comisión de Negocios extranjeros, ha deliberado largamente y ha creído necesario entregar a la prensa una nota oficiosa en que se descubre «el nuevo irredentismo italiano, sus ambiciones y sus métodos». Y claro es que publicar esta nota equivale a plantear la realidad ante la resolución de los Gobiernos francés e italiano y ante el juicio de los pueblos que vivimos en las orillas del Mediterráneo y nos vemos amenazados de los daños de nuevas guerras.

La Comisión senatorial ha recogido una información completísima sobre las agitaciones italianas en diversos países mediterráneos, notablemente en África del Norte y en Córcega. Estas agitaciones tienen por objeto, según parece, constituir un conjunto de reivindicaciones irredentistas, con fines lejanos y todavía imprecisos. En Córcega una prensa italiano-corsa realiza intensa campaña esforzándose en pintar el estado económico, social y sentimental de la gran isla con los colores más negros. La colección de «El Telégrafo» es un amontonamiento de injurias contra Francia y de las inexactitudes más groseras. En nombre del irredentismo nacional liberal—una organización oficial instalada en Livorno, reclama la restitución de Córcega a Italia. En Córcega, una organización afiliada a la anterior, asegura la reedición clandestina de los artículos italianos, que «nuestra censura prohíbe». Córcega entera permanece sorda, salvo algunos individuos, a la seducción extranjera. «Hasta aquí la nota oficiosa de la Comisión senatorial. Se reconoce en ella que Francia se defiende ya de esa propaganda, declarándola ilícita y sometiéndola a censura. Así, la opinión corsa, no sólo permanece sorda por su voluntad, como dice la Comisión senatorial, sino ciega también, por prescripción gubernativa.

Ya hace algunos días, un periódico francés reproducía una de las hojas clandestinas, repartidas profusamente en la isla, en que el azar de la anexión dio a Francia una de las figuras más grandes de su historia: Napoleón Bonaparte, quien, con una diferencia de días, hubiera nacido ciudadano genovés. Esta hoja copia un fragmento de un artículo de «El Telégrafo», de Livorno: Córcega es italiana—dice—. Córcega es una de las más puras, de las más auténticas, de las más nobles tierras de Italia. Italia no estará verdaderamente unificada mientras no posea a Córcega. Francia la conquistó por la violencia y la corrupción. Hoy, que la tiene en su poder, posee una tierra extranjera. La trata Francia, no como madre, sino como madrastra, y sólo con poseerla pisotea los principios más elementales de la nacionalidad y de derecho proclamados por ella en la inmortal revolución de 1789. Reclamando la devolución de Córcega no hace Italia más que cumplir con un deber. No hace imperialismo fascista sino sencillamente irredentismo nacional y liberal. Córcega es italiana, y cumpliéndose las leyes fatales de la historia retornará forzosamente un día al Estado del que forman parte todos los italianos...»

Fuera este irredentismo el único motivo de perturbación en el Mediterráneo y podría creerse remota la guerra. En realidad, Francia desde 1768 en que se apoderó de Córcega, cuando, en realidad, no existía

abierto al comercio europeo. Y queda el Condado de Niza y la Saboya, que fueron tierras italianas y donde se siembra un irredentismo gemelo al de Córcega. Y quedará la convivencia en Tánger, puerta del Mediterráneo, donde Italia cree tener derecho a una intervención... ¿Cómo satisfacer este tumulto de codicias?

Y he aquí a España ante este peligro cierto. La guerra puede estallar porque ya se pone en la guerra la única fe de solución de estos litigios. Y esta guerra se debatirá en nuestras orillas mismas, alrededor de nuestras Baleares... ¿Qué mano fuerte española acertará a imponer nuestra neutralidad?

Oposición para la plaza de médico de Profilaxis de enfermedades venereo-sifilíticas

La «Gaceta» de ayer, miércoles, publica una Real orden del ministerio de la Gobernación anunciando oposición para cubrir la plaza de médico clínico de los servicios de la profilaxis pública de las enfermedades venereo-sifilíticas de Segovia, dotada con 2.000 pesetas de sueldo anual.

También publica el Tribunal que ha de juzgar la oposición. La presentación de instancias puede hacerse hasta el 23 de Mayo, y los ejercicios comenzarán el 26, en el dispensario Martínez Anido (calle de Sandoval, 5, Madrid.)

Misa de privilegio

Mañana, a las nueve, en la iglesia de San Miguel, tendrá lugar la misa de privilegio por el alma de la señora

Doña Clemenina Flores Berzal
VIUDA DE RADUA
(Q. E. P. D.)

Sus sobrinos, sobrinos políticos y demás familia,

Ruegan a sus amistades y personas piadosas la asistencia a dicho acto religioso, por lo que les quedarán agradecidos.

HALLAZGO DE TRES BOMBAS

Barcelona.—Comunican de Girona que unos muchachos vecinos del pueblo de Santa Eugenia de Quer, que jugaban bajo un puente, encontraron un cesto que contenía tres objetos de forma extraña, de los cuales sobresalían mechas. Al enterarse un cabo del Somatén que pasaba por allí, comprobó que se trataba de tres formidables bombas, apresurándose a comunicarlo al alcalde. Este se personó en el lugar del hallazgo, incautándose de los referidos artefactos y se presentó en la Comisaría de Vigilancia de Girona.

El comisario hizo las primeras in-

NOTA DEL DÍA

Bibliotecas públicas

Brindamos nuestra nota de hoy a esa incalculable legión que forman los aficionados a las estadísticas sensacionales. Confesamos, sinceramente, que no creemos mucho en los datos oficiales de las estadísticas. Un buen coleccionador de estos documentos, lograría reunir, en el transcurso de los años, una cantidad fabulosa de datos inexactos y de cifras caprichosas. Y, sin embargo, las estadísticas constituyen siempre el punto de partida para trazar unos cuantos comentarios circunstanciales.

Se trata hoy de la curiosa afirmación de una revista alemana, que señala el número «exacto» de bibliotecas públicas que existen en el mundo, y determina a qué nación, en este sentido, la corresponde la cifra más honrosa. El efecto, según el paciente autor del trabajo a que hacemos referencia, hay 1.038 bibliotecas públicas «diseminadas por la redondez del planeta». Figura Alemania a la cabeza de todas las naciones, pues obtiene más de cien establecimientos de esta clase, en cuyos estantes se coleccionan perfectos y ordenados 29.600.000 volúmenes y a cuyos salones, recogidos y amables, acude a diario un número considerable de lectores.

Pero lo principal es que esta estadística, en la que se signen enumerando, en orden a estas manifestaciones culturales, los méritos de otros países distintos y distantes, ha de producirnos una desilusión profunda y duradera. Ni en un lugar modesto y secundario figura nuestra patria. Por lo que se ve, el número de bibliotecas públicas que funcionan en España no nos permite clasificarnos en este noble y elevado campeonato que tiende a afirmar en todo el mundo la supremacía indiscutible de la inteligencia. Y es que, acaso, no hemos comprendido bien toda la trascendencia de estas instituciones que se ofrecen al refugio y a la curiosidad de los lectores.

El español, por regla general, no busca el libro. Esto es algo más que un tópico gastado. Por otra parte, el libro útil, el volumen de estudio sobre literatura, ciencia o arte, es la mayor parte de las veces, inaccesible por su precio para aquellos a quienes suele interesar profundamente. Es, pues, una labor social de suprema importancia, el contribuir a que se multipliquen las bibliotecas públicas que han de ser, no sólo circulantes, sino que deben acondicionarse en locales céntricos y confortables, para que los lectores puedan acudir allí, familiarmente, después de la jornada diaria de trabajo, a consultar un libro de ciencia o a recrearse con las fantasías novelísticas de sus autores predilectos. Las bibliotecas, así construidas, tienen sobre las circulantes una gran ventaja que puede comprenderse fácilmente, y es que los encargados pueden vigilar la orientación que dan a sus lecturas aquellos jóvenes que, por su edad o condición, necesitan del estímulo y el consejo permanente.

Y, además, contribuyen a justificar el empleo de ciertas horas, en las que—según expresión corriente—no se sabe cómo matar el tiempo. Una biblioteca así falta en nuestra ciudad. Brindamos nuestra modesta idea al Ateneo Segoviano. El puede completar la acción cultural de la actual biblioteca circulante, contribuyendo, con su esfuerzo, a la mayor difusión del libro, única manera de elevar el nivel espiritual del ciudadano.

Sobre la forma mejor de lograr esto ya insistiremos algún día.

F. MARTÍN Y GÓMEZ.

El problema de Castilla

En la nota oficiosa o declaración ministerial que ha publicado el Gobierno al día siguiente de su constitución, se hace constar, entre otros extremos importantísimos con respecto a la vida nacional, el deseo del Ministerio de resolver el problema catalán.

Nos parece perfectamente lógico ese propósito, dada la constitución del Gabinete y la potencia gubernamental adquirida en estos últimos meses por la Liga Regionalista y su ilustre jefe el señor Cambó.

El problema catalán, como creo haber dicho en otras ocasiones en estas mismas columnas, se salió hace tiempo del territorio de Cataluña, y se convirtió, sin dejar de ser catalán, en problema español. Mas no se crea que el catalanismo, al perder su interés puramente local, dejó de ser particularista. Simplemente, la fuerza expansiva catalanista se va desbordando por la Península, no ya para disgregar, sino para dominar. Es un regionalismo que se ha convertido en imperialismo.

De aquí que, para los castellanos que vean claro la solución del problema catalán, tiene un interés extraordinario.

No se trata, como ciertas almas cándidas han temido alguna vez, de que elementos catalanes quieran separarse de la Patria común. Ese peligro no ha existido nunca. Pero cada vez va existiendo más cerca el de la hegemonía catalana (al menos en lo económico) sobre el resto de España.

Por esto título a este artículo «El problema de Castilla».

Existe, en efecto, un problema latente de inferioridad económica, de abandono oficial, de atraso general, en esta pobre tierra castellana.

Uno de los muchos y funestos errores históricos de los castellanos ha sido ese de creer en nuestra pretendida supremacía sobre las demás regiones. El menor mal que nos ha causado esa torpe ilusión ha sido el de excitar en contra nuestra las antipatías provinciales.

Castilla, no sólo no ha dominado a nadie, sino que se ve en trance de perecer asfixiada por la dominación

de los demás. Jamás los pobres dominaron a los ricos, los débiles a los fuertes, ni los pacíficos a los levantiscos.

Por tanto, urge que los políticos nacidos en Castilla empiecen a ser políticos castellanos y a la hora de resolver en justicia, en toda la justicia que merezca, el problema catalán, procuren sea igualmente resuelto el problema de Castilla.

Problema el nuestro de libertad arancelaria, de abolición de monopolios, de destrucción de trabas industriales, de creación de comunicaciones ferroviarias razonables, de irrigación de tierras estériles, de repoblación forestal, de saneamiento urbano, de protección agraria, de difusión de cultura técnica por campos y ciudades...

Don Francisco de Asís Cambó, prodigioso financiero, gran hombre de Gobierno, excelente patriota, a pesar de lo que creían los que no saben lo que ven, futuro árbitro quizás de la política nacional, bien puede que no esté llamado a resolver un problema catalán que los bien enterados no hemos visto nunca.

Acaso tengamos que reclamar de él, en un mañana próximo, la resolución justa, sagrada, inapazable, del problema evidente y real de Castilla.

JULIÁN DE TORRESANO.

Misa de privilegio

El viernes, día 28, a las diez de la mañana, en la capilla del Carmen, se celebrará la misa de privilegio por el alma de la señora

Doña Saturnina Barrios Arribas
Viuda de Pérez-Villamil
(Q. E. P. D.)

La familia, Agradecerá a sus amistades y personas piadosas la asistencia a dicho acto religioso, por lo que les quedará agradecida.

Importante nota del Partido Nacional Agrario

Apoyará decididamente al Gobierno, y por entender que para el libre desarrollo de las actividades humanas, es indispensable la paz y la tranquilidad públicas. Los problemas que el Gobierno debe resolver. La concurrencia a las elecciones municipales, provinciales y legislativas

Madrid, 25.—El Partido Nacional Agrario ha hecho pública la siguiente nota:

«El Partido Nacional Agrario no puede guardar silencio en estos momentos, y expone serenamente su pensamiento, sin amarguras ni tristezas por muchas de las pasadas actitudes, sin pesimismo a que no ha lugar, pero tampoco con excesivo júbilo por la solución política lograda, a la cual no ha de crear ninguna dificultad, apoyándola si ante posibles acontecimientos se confirma su finalidad básica de exponente contra-revolucionario anunciado en la declaración ministerial, por entender que para el libre desarrollo de las actividades humanas, es, ante todo, indispensable la paz y la tranquilidad públicas.

En nombre, pues, de los millares de campesinos afiliados al Partido Nacional Agrario, parte importantísima de la España que sufre, paga y labora, estamos en el ineludible y ciudadano deber de afirmar, que más que unas Cortes Constituyentes o no, nos interesan con urgencia soluciones a nuestros problemas de valorización económica y comercial de los productos del campo, del crédito agrícola, del Código Agrario, de

las reformas sociales y económicas en el régimen de la propiedad y el trabajo de la tierra, del fomento de la alta, baja y mediana investigación de la industrialización y cooperativismo agrario, de las Confederaciones Hidrográficas, ferrocarriles, carreteras y caminos vecinales, de la desgravación de impuestos y tarifas ferroviarias, sin olvidar, claro es, la valorización de nuestra moneda, reducción del presupuesto y el más perfecto encaje de las personalidades jurídicas de Municipios, provincias y regiones a esas modalidades reales y espirituales; de cuanto tienda, en fin, a hacer posible la vida hoy mísera de innumerables españoles que vegetan lánguidamente como parias de un Estado hasta ahora poco sensible a esas realidades; además de otros problemas nacionales que, detenidos desde largo tiempo, no pueden aguardar las resoluciones de unas Cortes, sino las rápidas de un Gobierno que gobierne en el más amplio sentido de la palabra.

Quizá disuene las nuestras en este ambiente madrileño frívolo pseudo-intelectual, saturado de incomprendiones, incoherencias, convencionalismos, miserias y pequeñeces, mas no lo harán así por fortuna en

BANCO CASTELLANO
VALLADOLID
Sucursales en Palencia, Zamora y Segovia
FUNDADO EN 1900
CAPITAL: 6.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
Fondo de reserva el 31 de Diciembre de 1929: 3.900.000 pesetas
Descuentos, Negociaciones, Cuentas corrientes con interés a la vista y a plazos. Préstamos. Créditos. Compra-venta de valores. Depósitos. Cambio de monedas y billetes. Giros y cartas de crédito y toda clase de operaciones bancarias.
CAJA DE AHORROS
Interés 3 1/2 por 100 anual. Funciona diariamente en las horas de oficina y los reintegros se hacen en el acto de su reclamación
Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde
SUCURSAL DE SEGOVIA
JUAN BRAVO, NÚM. 2 Edificio de su propiedad

¡AGRICULTORES!
NITRATO DE CHILE: ¿Necesita alguna cantidad? Pase a
LA ADUANA
que tiene existencias disponibles en
Mozoncillo y Estación Yanguas.
¡AGRICULTORES!
Estoy seguro que el que no tenga el nitrato en su casa estará intranquilo y zozobroso, y para tranquilizarse, no hay más que llevar un carro de grano a **LA ADUANA** y, al mismo tiempo, llevarse el abono que precise. Igual se recibe en almacenes de **Estación Yanguas** que en **Mozoncillo,**
CASA DE A. F. C.

